

FIRMAS DE ESPAÑA

La difusión del llamamiento de Estocolmo en el interior de España sigue extendiéndose. Y a medida que nuevos núcleos de españoles, allá dentro, conocen el generoso y humano contenido del llamamiento, se multiplican las adhesiones a él; y venciendo los múltiples obstáculos que el terror franquista opone, esas adhesiones —de especial valor por las circunstancias en que se formulan— vienen a sumarse a las de los centenares de millones de personas que en el mundo han suscrito y continúan suscribiendo el manifiesto.

24 Firmas desde un lugar de la meseta castellana

A veces es la correspondencia familiar el vehículo que conduce esas adhesiones. Aunque cubiertas con las naturales precauciones, las expresiones de adhesión a la campaña, la voluntad de lucha por la paz y contra la bomba atómica se traslucen con toda claridad en esas cartas de España. En ocasiones, además, arrojándose evidentes riesgos, los partidarios de la paz del interior de España llegan hasta rubricar con nombre y apellidos su adhesión al llamamiento.

Ante nosotros tenemos una carta procedente de un pueblo de la parte meridional de la meseta castellana. Viene acompañada de un pliego con las firmas de 24 personas. Y dice esa carta: « la familia es muy grande » y « si te escribieran todos se necesitaría un estanco (para los sellos) »; para alusión al gran número de partidarios de la paz que en aquel pueblo —como en toda España— son.

27 adhesiones recogidas casa por casa en Barcelona

Uno de nuestros lectores ha recibido de sus familiares residentes en Barcelona una carta en la que le remiten una relación de 27 personas que han

dado su adhesión al llamamiento de Estocolmo. Dato importante: Esas 27 adhesiones han sido recogidas por el familiar de nuestro lector visitando personalmente a las personas que las han suscrito. Este heroico y entusiasta partidario de la paz barcelonés dice que sigue trabajando en el mismo sentido y que confía en obtener la firma de otras amistades suyas. Su actividad es un claro y vigoroso ejemplo del profundo eco que en Cataluña —como en toda España— encuentran el llamamiento de Estocolmo y, en general, la lucha por la paz, así como de la pujante decisión que este noble trabajo inspira.

La gran mayoría de la tripulación de un barco firma

No hace mucho llegó a determinado puerto extranjero un barco de España. Presentado que los fue el llamamiento de Estocolmo por un compañero, casi todos los tripulantes del citado barco español dieron su adhesión a la campaña contra el empleo de la bomba atómica, aportando así un nuevo testimonio de que al conocer el contenido del manifiesto de Estocolmo y los objetivos de esta campaña, constituyen una inmensa mayoría los españoles que se adhieren a él.

FORTALECER EL PARTIDO es fortalecer LA LUCHA POR LA PAZ

NUESTRA clase obrera y nuestro pueblo están comprobando a través de los hechos, en la realidad viva de estos trágicos años de opresión franquista, que el Partido Comunista es el insubornable y constante defensor de sus intereses, el único Partido que puede dar solución a los trágicos problemas que les agobian, la única fuerza unida y coherente que lucha implacablemente contra el franquismo y por la paz, la República y la independencia nacional; la única fuerza en fin capaz de unir, organizar y guiar a todo el pueblo en la lucha por esos objetivos sagrados.

En la cuestión decisiva de la hora actual —la paz o la guerra— ¿qué está viendo nuestro pueblo? Está viendo que los dirigentes socialistas de derecha, los cabecillas faístas y los dirigentes reaccionarios del nacionalismo burgués están situados inequívocamente al lado del imperialismo yanqui y le sirven, cada uno desde su ángulo, en el intento de servirse de España y su pueblo en la criminal guerra que aquí proyecta. Está viendo que los demás grupos republicanos, de espaldas no sólo a los intereses del pueblo español sino también a los sentimientos de la mayoría de sus propios militantes y de algunos de sus hombres representativos que decididamente se suman y trabajan por la causa de la paz, no mueven un dedo por evitar ese gran crimen en preparación y ante los planes de guerra de Wall Street muestran una pasividad y en no pocos casos una complacencia de las cuales lo mejor que puede decirse es que, sea cual fuere el propósito que las inspire, sólo sirven para hacer el juego a esos siniestros planes. Nuestro pueblo está viendo, en fin, que sólo el Partido Comunista levanta la bandera de la lucha por la paz y junto a todos los españoles partidarios de la paz, que son muchos y muy valiosos y que pertenecen a todas las tendencias políticas, trabaja abnegadamente por unir a todo nuestro pueblo en un poderoso movimiento en defensa de la paz, contra los agresores imperialistas y los preparativos de guerra de Franco, contra la entrega que de la soberanía y del territorio españoles está haciendo ese execrable régimen antinacional, verdugo del pueblo, destructor de la Patria.

Por todo eso, porque en la política de liberación y salvación de España que realiza nuestro Partido y en la lucha por la paz que impulsa y encabeza ven reflejados sus más altos intereses y anhelos, millones de españoles vuelven hacia él sus ojos y depositan en él, sus esperanzas todas. Por eso dentro y fuera de España hombres y mujeres socialistas, centistas, republicanos y sin partido expresan en mayor número cada día su entusiasta adhesión a nuestro Partido y se unen y organizan en torno a sus banderas de defensa de la paz, de lucha intransigente contra el franquismo y por la República, en torno a su programa de salvación.

Como están confirmando este trascendental fenómeno político las actividades en curso a través de las cuales nuestros camaradas advierten que trabajadores socialistas y centistas y hombres y mujeres de las más diversas tendencias que hasta no mucho tiempo de nosotros han estado identificados con nosotros lo fundamental!

La gran tarea para nuestro Partido consiste en intensificar toda su lucha por la paz al frente del pueblo. Porque así lo impone más y más cada día el peligro agravado. Porque salvar a nuestro pueblo de la catástrofe en que quieren hundirlo los imperialistas y Franco es nuestro máximo deber de esta hora. Porque es así como haremos honor a esa confianza, a esas esperanzas que en nosotros han depositado millones de españoles como guías suyos en la lucha por la paz y la República democrática.

Más es evidente que ante lo inmenso de la responsabilidad que sobre nosotros pesa, para poder cumplir con honor nuestra gran misión necesitamos fortalecer incesantemente nuestro Partido. No podemos olvidar ni un solo instante estas palabras estampadas

EL VIL ASESINATO DEL CAMARADA J. LAHAUT, Presidente del Partido Comunista de Bélgica

En la noche del 18 de agosto, en su mismo hogar, en la población proletaria de Seraing, nuestro querido camarada Julien Lahaut, Presidente del Partido Comunista de Bélgica y Diputado al Parlamento, caía alevosamente asesinado bajo las balas de dos cobardes mercenarios del fascismo y del imperialismo. Dolor e indignación inespereables nos causa la cruel noticia. El camarada Lahaut, con 50 años de lucha constante, tesonera y generosa en favor de la clase obrera belga que lo amaba entrañablemente, amigo inquebrantable de los trabajadores y del pueblo de España, asesinado canchalescamente!

Los autores materiales del crimen injame han salido de esos bajos fondos de bandadaje del neo-rezismo, del leopoldismo, sucesores de las banderas del hitlerismo. De allí, criminal de guerra acogido y salvado por los franquistas. Y han actuado bajo la inspiración combinada de la reacción menárquico-fascista belga y de los círculos del imperialismo agresor anglo-yanqui. En su criminal política de restauración de un régimen leopoldista

y fascista en Bélgica, de un régimen de plena servidumbre a sus planes de guerra, los círculos imperialistas norteamericanos han inspirado este asesinato del camarada Lahaut, Presidente del partido que lucha en vanguardia del pueblo belga por la democracia, la independencia, la República y la paz; es decir, por todo lo que se opone a los planes fascistas y guerreros del imperialismo y la servil reacción belga. Imperialistas y reaccionarios belgas tratan ahora, ante la gran magnitud de la indignación y la protesta mundiales contra el crimen, de encubrir sus flagrante responsabilidad. Pero es inútil, porque los pueblos comprueban que el asesinato del camarada Lahaut es un doloroso estallido de esa sangrienta cadena de represión y terrorismo neohitlerianos que viene teniendo el imperialismo contra los comunistas, contra los demócratas, contra los defensores de la paz.

De los Estados Unidos, de la sede de los imperialistas que agreden salvajemente a Corea, que preparan nuevas agresiones, salen los hilos que mueven a los que quisieron asesinar al camarada Togliatti en 1948, a los que acentúan la represión antidemocrática en la Europa occidental, y en América, a los que complotan y sabotean en los países de democracia popular.

El imperialismo y sus servicios de provocación y terrorismo no se detienen ante ningún crimen en su empeño por vencer la creciente resistencia de los pueblos a su política de guerra y de reacción. Pero al inspirar y mover con furia asesina a sus pistoleros, al recurrir con creciente intensidad a tanta represión y tanto crimen, muestran indudablemente su propia debilidad, su miedo al futuro, su pánico ante la fuerza en aumento de los pueblos. Pero se equivocan si creen que con viles asesinatos como el que ha costado la vida al camarada Lahaut debilitarán la lucha de los pueblos por la paz y la independencia de sus países. Por el contrario esta lucha



salvadora crecerá más y más, poderosa e incontenible en todas partes.

Este crimen mismo, ¡qué ola de protestas ha suscitado en todo el mundo, qué magnífica movilización de solidaridad con los comunistas y los trabajadores belgas, qué nuevo impulso enardecido en la lucha por la paz! El primero en mostrar su dolor y su cólera ante el asesinato de uno de sus mejores dirigentes proletarios, ha sido el pueblo trabajador belga, con su vasta huelga de protesta y su emocionada participación en los funerales del camarada Lahaut.

Y fuera de las fronteras de Bélgica, una imponente protesta mundial ha denunciado a los mentores imperialistas y reaccionarios del crimen, evidenciando que los pueblos se sienten cada día más solidarios en la batalla por la paz y contra sus enemigos comunes: los imperialistas anglo-yanquis y sus lacayos de todas clases, el campo de la guerra, de la esclavización y de la rapia.

Ante el cadáver del entrañable camarada Lahaut, una conclusión cardinal es preciso extraer: la necesidad de reforzar por todos los medios la vigilancia frente a la acción abierta o emboscada del enemigo imperialista y sus lacayos, en el caso de España, de sus lacayos franquistas, contra el Partido Comunista, contra sus dirigentes, contra los mejores luchadores de la democracia y de la paz. Y uno de los rasgos fundamentales de esta necesaria reforzamiento de la vigilancia, es el de desarrollar al máximo la vinculación de los comunistas con todo el pueblo, con los trabajadores, con los demócratas, con todos los partidarios de la paz.

Los ejecutores e inspiradores del asesinato de nuestro querido camarada Lahaut, están condenados por los pueblos y por la Historia a la derrota y al castigo que merecen. Mientras que la causa del camarada Lahaut, la causa del comunismo, la causa de la felicidad de los pueblos, avanza ineluctablemente hacia la victoria.

Atención especial al trabajo entre los soldados

El diario Washington Post confesaba no hace muchos días que los senadores norteamericanos, al dar su voto favorable al crédito de 100 millones de dólares a Franco, tienen fundamentalmente a que el Gobierno imperialista de los Estados Unidos «se asegure el concurso de 200.000 soldados españoles». Por inverosímil que parezca, así, tan cínicamente, especulan, barajan, regatean, discuten el precio de la carne de cañón que quieren arrancar en nuestro país, como si se tratase de una mercancía más.

Los franquistas propician con el mayor cinismo esa y mil infamias que, como esa, se les ocurrieran a sus amos. Uno de los temas actuales de su propaganda es: el «tributo debido a los dirigentes norteamericanos». Para ejemplo, basta citar la ignominiosa impresa en A.B.C. el pasado día 13, en un comentario destacado que terminaba con esta frase: «Washington tiene derecho a pedir sangre a los países que viven gracias a sus dádivas». A buen entendedor... El franquismo dice a Washington que a toda dádiva de dólares contestará entregando sangre del pueblo. En esa línea van las declaraciones que, según la Agencia «United Press» acaba de hacer un portavoz de Franco, declaraciones en las que se afirma que el franquismo está dispuesto, en caso de guerra, a «movilizar cerca de tres millones de hombres».

Más aún. En cuanto cualquiera de los frenéticos instigadores de guerra yanquis abre la boca para decir, como decía uno de ellos últimamente, que necesitan al ejército franquista,

Sobre todos los españoles se cierne la terrible amenaza; pero hay una parte a quien todos esos preparativos afectan más de cerca, porque ellos serían los primeros que sufrirían en su carne las consecuencias. Nos referimos a los soldados.

El trabajo entre ellos para alertarlos y prepararlos políticamente a hacer frente a la amenaza y aun para imposibilitar que se consuma, es hoy más importante y más urgente que nunca. Es una de las tareas especiales que actualmente tienen planteadas nuestro Partido, las organizaciones de la Resistencia antifranquista y todos los partidarios de la paz.

Lo que hace falta en primer término es que los soldados conozcan y comprendan la gravedad de esos peligros de guerra. Guiados por el fino instinto del pueblo, de quien son hilerista.

(Pasa a la pág. 2)

La heroica lucha del pueblo de Corea

En el curso de la semana transcurrida desde nuestro pasado número, el Ejército Popular coreano, manteniendo la iniciativa en todo el frente, ha proseguido victoriosamente su lucha, produciendo nuevas reveses y grandes pérdidas a las fuerzas de la intervención imperialista y a las tropas de Syngman Rhee. Desde el punto de vista de la situación de las líneas de combate, el triunfo más señalado del Ejército Popular ha sido la liquidación completa de la operación yanqui hacia Chínju. Los soldados coreanos, tras ocasionar tremendas bajas a las unidades enemigas, hicieron huir hacia las cercanías de Masan a los restos de éstas.

En los demás sectores, el Ejército Popular realizó diversas operaciones locales, especialmente en los sectores de Taegu y Masan, ocasionando al enemigo una serie de reveses locales y forzándolo a un constante cambio de tropas y elementos de un lugar al otro de los frentes.

Al cerrar nuestra edición —noche del miércoles—, las noticias dan cuenta de que el Ejército Popular ha emprendido operaciones de importancia, o que parecen preluir tal cosa, en los sectores de Taegu y Masan.

En efecto, unidades populares han reanudado el ataque hacia Taegu, partiendo de sus posiciones entre Waegwan y Kunwi. Algunas de esas fuerzas se hallan a 12 kms. de la ciudad, tras haber rebasado y semiliquidado varias unidades enemigas. Al mismo tiempo, otras fuerzas populares atacan hacia Taegu, desde la cabeza de puente de Hyonpung, a 23 kms. al suroeste de la ciudad.

En el sector Sur, unidades populares atacan por diversos puntos hacia Masan y, tras haber logrado penetrar por las líneas enemigas, prosiguen su acción.

Todas las informaciones de última hora coinciden en que la situación de las fuerzas intervencionistas sigue agravándose, bajo los golpes actuales y en desarrollo que les asesta el heroico Ejército Popular coreano.

(Información en la 4ª pág.)

El camarada TOGLIATTI, herido en un accidente de automóvil

Nuestro querido camarada Palmiro Togliatti, Secretario General del Partido Comunista de Italia, amigo y defensor entrañable del pueblo español, fue víctima, el pasado día 22, de un lamentable accidente automovilístico. Cuando viajaba por la carretera de Milán, el coche que ocupaba fue alcanzado y volcado por un camión. El camarada Togliatti resultó con heridas en la cabeza y en los hombros, lo que le obligará a la inmovilidad durante unos diez días.

Deplorando el accidente, enviamos al camarada Togliatti nuestro más cariñoso saludo con el vivo deseo de que se restablezca rápida y completamente.

TELEGRAMA DEL COMITÉ CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA AL PARTIDO COMUNISTA DE BÉLGICA

El Comité Central de nuestro Partido ha dirigido al del Partido Comunista de Bélgica el siguiente telegrama:

«Al Comité Central del Partido Comunista de Bélgica Bruselas

El cobarde asesinato del camarada Lahaut ha conmovido dolorosamente a todos los españoles amantes de la paz y del progreso. Con certero instinto comprenden que los malhechores fascistas ejecutores del odioso crimen son viles instrumentos de los círculos imperialistas provocadores de agresiones y guerras, sostenedores de regímenes reaccionarios y fascistas llámense leopoldistas o franquistas.

Los comunistas, todos los partidarios de la paz en España, comparten fraternalmente vuestro dolor y se inclinan respetuosamente y emocionadamente ante el cadáver del camarada Lahaut asegurando que con una más elevada vigilancia frente a las asechanzas traicioneras de los vándalos imperialistas y de sus bandas terroristas y con una acción más ardiente y unida, contribuirán a hacer triunfar la causa de la democracia y de la paz, esa noble causa de la que el camarada Lahaut fue uno de los más esforzados combatientes.

EL COMITÉ CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA. 20 agosto 1950.»

CONTRA EL INICUO AISLAMIENTO a que Franco condena A LOS PRESOS

Los franquistas han anunciado el proyecto de demoler la fatídica cárcel de Larrinaga... cuando hayan construido una nueva cárcel en el número de prisioneros que está alcanzando el manifiesto entre la intelectualidad española. Ahí está el porqué de estos artículos. Están dirigidos a coaccionar a los intelectuales españoles que lo firman en mayor número cada día. Recordemos que en estas columnas hemos registrado la adhesión de académicos, escritores y abogados destacados al noble documento. El régimen acusa el impacto que le producen esas adhesiones.

Preferían en fin, evitar que la campaña de apoyo al llamamiento de Estocolmo crezca y se agigante en toda España. Mas estas propagandas llevan el fracaso en su propio contenido. Sus incitaciones a la guerra y al crimen confirman a nuestro pueblo y en él a todos los intelectuales dignos de este nombre la necesidad de apoyar resueltamente el llamamiento de Estocolmo y de reedificar la lucha unida de todos los verdaderos españoles en defensa de la paz.

Que Cossío y Fernández Flórez, hayan sido encargados también de este bajo menester indica asimismo que el régimen ve con inquietud la difusión y las destacadas y numerosas adhesiones que está alcanzando el manifiesto entre la intelectualidad española. Ahí está el porqué de estos artículos. Están dirigidos a coaccionar a los intelectuales españoles que lo firman en mayor número cada día. Recordemos que en estas columnas hemos registrado la adhesión de académicos, escritores y abogados destacados al noble documento. El régimen acusa el impacto que le producen esas adhesiones.

Preferían en fin, evitar que la campaña de apoyo al llamamiento de Estocolmo crezca y se agigante en toda España. Mas estas propagandas llevan el fracaso en su propio contenido. Sus incitaciones a la guerra y al crimen confirman a nuestro pueblo y en él a todos los intelectuales dignos de este nombre la necesidad de apoyar resueltamente el llamamiento de Estocolmo y de reedificar la lucha unida de todos los verdaderos españoles en defensa de la paz.

Acciones guerrilleras

EN LA PAG. 2
309.256
firmas españolas recogidas hasta ahora para el llamamiento de Estocolmo

EN LA PAG. 2
309.256
firmas españolas recogidas hasta ahora para el llamamiento de Estocolmo

Texto de un importante llamamiento del Comité Mundial de Partidarios de la Paz

Datos biográficos del camarada Lahaut y protesta mundial contra el crimen

El pasado 18 de julio, no lejos del pueblo de Bescanó, provincia de Gerona, un destacamento guerrillero tuvo un encuentro con uno de los grupos de guardias civiles que siembran el terror y la muerte por esa comarca.

En el curso del combate las balas guerrilleras hicieron blanco sobre uno de los esbirros del trío, matándole. Los guerrilleros se retiraron después a sus bases, sin haber sufrido ninguna baja.

Un guardia civil muerto

El pasado 18 de julio, no lejos del pueblo de Bescanó, provincia de Gerona, un destacamento guerrillero tuvo un encuentro con uno de los grupos de guardias civiles que siembran el terror y la muerte por esa comarca.

En el curso del combate las balas guerrilleras hicieron blanco sobre uno de los esbirros del trío, matándole. Los guerrilleros se retiraron después a sus bases, sin haber sufrido ninguna baja.

